

Kurzbericht des Natur- und Vogelschutz Bätterkinden NVB zur Demontage von Storchen-Horstunterlagen in Bätterkinden:

Im Jahr 2012 liess der NVB nach einer Anleitung von [Storch Schweiz](#) auf drei Hausdächern in Bätterkinden drei Storchen-Horstunterlagen montieren (s. NVB [Horst-Montage](#)). Leider waren alle drei montierten Horstunterlagen in den vergangenen Jahren nie von Störchen benutzt worden. Am 5.11.2019 mussten zwei der Storchen-Horstunterlagen auf Wunsch der Hausbesitzer demontiert werden. Diese hatten Sicherheitsbedenken ins Feld geführt – wie sich nach der Demontage zeigte, zu Recht.

Die Demontage erfolgte mit einer Teleskop-Hebebühne der Firma Jörg, Bätterkinden: Wir danken herzlich für die grosszügige und fachkundige Unterstützung, besonders dem zuständigen Mitarbeiter Patrick Graf.



Hebebühne im Einsatz! Auf dem Dach ist links die Horstunterlage noch sichtbar.



Die Horstunterlage, bestehend aus zwei mit Drähten zusammengehaltenen Astballen, wird aufgeladen....



....und sicher zu Boden gebracht.



Das Holz ist stark verfault, was zu einer potentiellen Gefährdung führt. Obschon Hartholz verwendet wurde, ist das Holz nach den sieben Jahren so verfault, dass es zum Teil bereits brüchig und morsch ist.



Die Hebebühne ist bereit für den nächsten Einsatz!



Auch hier wird die Horstunterlage (am linken Dachrand) entfernt. Dazu muss das Holz vorgängig mit einem Spannsatz gesichert werden ...



...und dann sicher zu Boden gebracht werden.

Fazit: Beim Propagieren und Planen von Horstunterlagen zur Förderung des Weissstorches muss unbedingt darauf hingewiesen werden, dass die Lebensdauer dieser Astballen begrenzt ist und in diesem Zeitrahmen dann eine Demontage nötig wird. Sowohl die Montage wie die Demontage verursachen relativ hohen Aufwand und entsprechende Kosten.